## EL CRISTALAZO SEMANAL

## La fuerza recobrada; arrechucho, enojo y control

## Rafael Cardona Twitter: @CardonaRafael



ieja palabra esa: arrechucho.
Significa indisposición pasajera y de poca gravedad. Sus
sinónimos coloquiales son
otros de simpática sonoridad: soponcio, abatimiento, acceso, achaque, afección, apasionamiento, arranque,
arrebato, arrobo, ataque, crisis, desmayo, empeoramiento, enfermedad, éxtasis,
impulso, indisposición, malestar, pasión,
pronto, rapto, salida y obviamente vahído, vagido, ausencia o perturbación. Todo
eso o cualquiera de esos tránsitos entre la
plena conciencia y el estado brumoso del
vago malestar.

Algo así afectó a nuestro bien amado líder nacional el señor presidente Don Andrés Manuel, quien fue traído a la ciudad de México en una ambulancia aérea, o sea, un avión equipado para la estabilización de quien haya sufrido soponcio, abatimiento, acceso, achaque, afección, apasionamiento, arranque, arrebato, arrobo, ataque, crisis, desmayo, empeoramiento, enfermedad, éxtasis, impulso, indisposición, malestar, pasión, pronto, rapto, salida y obviamente vahído, vagido, ausencia, perturbación o simplemente arrechucho.

Pero si hubo muchos quienes exageraron las dimensiones del accidente en su salud, él mismo celebró la levedad del malestar y lo demostró a la manera de Mao Tse Tung, ¿recuerda usted?.

Cuando el estado físico del Gran Timonel; Sol Rojo de Nuestros Corazones, era materia de murmuraciones y presagios negros, el hombre se tiró en calzones de baño a las aguas del Yang Tse, para exhibir sus habilidades natatorias.

Ahora el señor presidente no se tira al agua del Grijalva pero sí se deja ver durante más de tres horas y veintitantos minutos con el vertical estoicismo de su muy peculiar sistema TED de conferenciante infatigable, y rompe lanzas (y madres), en una exposición mañanera en la cual tiene de todo y para todos y a estas alturas ya no tiene caso repetir los dichos de aquella mañana de aquel agónico (lo único agónico era el mes) 28 de abril, pero dejemos esto para el registro:

"...Me da mucho gusto estar de nuevo aquí con ustedes. Primero agradecerle de todo corazón al pueblo de México por su apoyo, su solidaridad; si digo pueblo estoy pensando en casi todos los mexicanos que expresaron su preocupación por mi contagio de COVID. Hubieron (hubo, sería mejor) muestras de cariño, además de oración, mucha solidaridad. Se portaron



como siempre muy bien, es un amor reciproco."

Y una vez recobrada la fuerza lo siguiente es demostrarla. El poder sólo sirve para usarlo; porque a la larga viene siendo como el hielo: se desvanece, se acaba y nada más queda un charco de agua destinada al olvido. Así, pues a exhibir la potencia, a mostrar los tamaños y a controlar el país con la fuerza de un puño firme. Bien sujetos los cordajes, las riendas del carro. Potente la mano del auriga. En la izquierda las correas, en la derecha el fuete.

Pero mientras el presidente exhibe su renovada y recobrada capacidad para hacer de la escena el templete de un mitin interminable, los aspirantes a suceder-lo enloquecen (no recuerdo de quien es la frase) como hormigas en una inundación, como abejas con humo y se trenzan en acusaciones, reclamaciones y demás, a pesar de los esfuerzos del franelero de Morena, Mario Delgado, quien les pide no calentar el granizo, para seguir con el símil del poder el hielo.

"...primero están las elecciones del Estado de México y Coahuila, por lo que llamó a los destapados a acudir los próximos cuatro fines de semana a territorio coahuilense para buscar más votos, así como enviar a sus equipos, «que andan pintando bardas y realizando encuentros».

"Aseguró que la primera semana de junio citará a los aspirantes para definir juntos la convocatoria para elegir al "coordinador de comités de la 4T" -nombre que llevará el abanderado mientras llegan los tiempos legales-, la cual podría emitirse a finales de junio o principios de julio.

"Para llegar al 2024 tenemos que pasar por el 2023, y entiendo el interés que tienen Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Ricardo Monreal y

Y una vez recobrada la fuerza lo siguiente es demostrarla. El poder sólo sirve para usarlo; porque a la larga viene siendo como el hielo: se desvanece, se acaba y nada más queda un charco de agua destinada al olvido



Gerardo Fernández Noroña ya de saber cuándo será la encuesta, si van a renunciar o no, si habrá debates o no".

Estas declaraciones de Marito, merecen un premio, porque incluir a Fernández Noroña es algo más allá de una vacilada. También podría incluir a Nicolás Zúñiga y Miranda, pues.

Pero no sólo se advierte el malestar presidencial en cuanto a la imaginaria pérdida del control en el proceso de sucesión. Él tiene para todos y una vez más, como hizo exactamente hace un año, se le lanza a la yugular al gobierno de los Estados Unidos y le exige al señor Joe Biden su intervención para frenar al Departamento de Estado, el cual depende de Joe Biden.

Y le manda esta carta:

'Estimado presidente Biden:

'Con mucho gusto hemos recibido a la señora Elizabeth Sherwood-Randall, a quien vamos a atender con la misma actitud de siempre, es decir, de cooperación y amistad.

"Al mismo tiempo deseo expresarle de manera breve que desde hace tiempo el gobierno de Estados Unidos, en particular la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, USAID, se ha dedicado a financiar a organizaciones abiertamente opositoras al gobierno legal y legítimo que represento, lo cual es a todas luces un acto intervencionista, contrario al derecho internacional y al respeto que debe prevalecer entre Estados libres y soberanos'. Es más, hace unos días aqui en la conferencia, yo no sabía que antier salió en ocho columnas en el Milenio esto, aqui estaba el periodista de Milenio.

"Es más, hace unos días se anunció que dicha agencia aumentará el presupuesto otorgado a las organizaciones opositoras a nuestro gobierno, como aparece publicado en la página oficial del Departamento de Estado.

"Estoy seguro que usted desconoce este asunto y por ello le pido respetuosamente su valiosa intervención.

"Su amigo".

Pero no fue esa misiva la única. Ha enviado obras, más o menos en el mismo tono. Como esta (fragmento), por ejemplo, de agosto del 2022

"...Ahora que hay esta diferencia, por la interpretación sobre nuestra soberanía energética, hoy le estoy enviando una carta al presidente Biden sobre este tema, de manera muy respetuosa. Primero, quiero que le llegue la carta al presidente y tenemos que cuidar que sea buena la relación, pero, que no nos traten o nos dejemos que nos traten como colonia, porque México es un país independiente, libre y soberano..."

Pero no solo es un asunto de soberanía, también es una cuestión de respeto, porque esas agrupaciones opositoras, derechistas, clasistas, racistas y todo lo demás, se meten hasta en asuntos calumniosos, como por ejemplo, los negocios (seguramente inexistentes, imaginarios, falsos de toda falsedad) de los hijos del señor presidente (ni se apellidaran Bribiesca Sahagún , Alemán, Ávila Camacho, etc), y todo eso con una sola finalidad: impedir el avance (incontenible por cierto), de la Cuarta Transformación de la Vida Nacional, con cuyo advenimiento se van a acabar los privilegios, la corrupción, la maldad y la fealdad del mundo, o por lo menos de México.

"No acepto, bajo ninguna circunstancia, que miembros de mi familia hagan gestiones, trámites o lleven a cabo negocios con el gobierno en su beneficio o a favor de sus recomendados (junio 2019)". ¿No han entendido?

Cuidado, folloncicos, La Fuerza, ha regresado...•